Assises

L'URGENCE DU DIALOGUE

Assises des associations du dialogue interreligieux et spirituel



Dimanche 3 mars 2024 de 9h30 à 16h30 au Forum104, 104 rue de Vaugirard 75006 Paris

organisées par la section française de la Conférence Mondiale des Religions pour la Paix (CMRP-France <u>www.religionspourlapaix.fr</u>).

Ces Assises ont pour objectif de redynamiser le dialogue auquel certains ne croient plus, de démontrer sa nécessité, son actualité et son urgence, à l'encontre des replis identitaires et de la montée de la violence dans le monde.

Intervenants:

- M. Antoine Arjakovsky, directeur de recherche au Collège des Bernardins, président de l'Association des philosophes chrétiens,
- M. Ghaleb Bencheikh, président de CMRP-France et de la Fondation de l'Islam de France,
- Père **Jean-François Bour**, prêtre catholique, dominicain, responsable du Service national pour les relations avec les musulmans à la Conférence des évêques de France,
- M. Antony Boussemart, président de l'Union bouddhiste de France,
- M. Yeshaya Dalsace, rabbin juif Massorti,
- M. Joseph Maïla, ancien responsable du pôle « Religions » au Quai d'Orsay,
- M. Omero Marongiu-Perria, sociologue et théologien musulman,
- Mme Hamdam Nadafi, directrice du Bureau des affaires extérieures des Bahá'is de France,
- M. Jean-Paul Willaime, sociologue, co-auteur de <u>La religion dans la France contemporaine</u>.

La journée s'organisera avec deux tables rondes séparées par des témoignages.

Après avoir introduit la journée, et après les exposés d'Antoine Arjakovsky (« La métaphysique œcuménique : ses principes, méthodes et implications ») et Jean-Paul Willaime (« Situation du religieux dans la France contemporaine – entre sécularisation et recomposition »), Ghaleb Bencheikh animera la table ronde du matin « L'urgence du dialogue interreligieux et spirituel».

Hamdam Nadafi animera la table ronde de l'après-midi « *Perspectives du dialogue interreligieux et actions à développer* », constituée avec des intervenants représentant des grandes traditions religieuses, en partant de l'état de l'art dressé le matin, pour examiner les ressources disponibles, les difficultés et ensuite dégager des perspectives.

Entre les deux tables rondes des participants témoigneront sur des <u>expériences de</u> <u>dialogue</u>. Chaque témoignage sera suivi d'une séance de questions / réponses.

Ces Assises, réunissant croyants et incroyants, permettront des échanges concrets entre personnes engagées dans le dialogue : les groupes locaux, rassemblés dans la Conférence Mondiale des Religions pour la Paix, et des individuels, sont invités à contribuer à cette réflexion sur les ressources et les difficultés rencontrées dans leur action en faveur du dialogue entre croyants et/ou incroyants. Nous sommes tous responsables de l'avènement d'une ère de paix !

<u>Participation aux frais</u>: 10 € (repas du midi: pique-nique sur place tiré du sac)